

Rougeur oculaire

(mars 2023)

Explication

La rougeur oculaire est un motif de consultation médicale très fréquent. Bien que plusieurs des causes les plus courantes de cette affection soient relativement bénignes, certaines d'entre elles peuvent entraîner une perte importante de la vision et nécessitent conséquemment une consultation d'urgence.

Étiologie

(liste non exhaustive)

- Affections des paupières, des cils, des orbites et des voies lacrymales
 - a. D'origine congénitale
 - b. D'origine acquise
- Affections de la conjonctive, de la sclère
- Affections de la cornée
- Atteinte de la chambre antérieure, de l'iris
- Traumatisme

Objectifs principaux

Dans le cas d'un patient présentant une rougeur oculaire, le candidat devra en diagnostiquer la cause, la gravité et les complications, et mettre en place un plan de prise en charge approprié. En particulier, une consultation d'urgence s'imposera dans les cas d'affections pouvant entraîner une perte importante de la vision.

Objectifs spécifiques

Dans le cas d'un patient présentant une rougeur oculaire, le candidat devra

- recenser et interpréter les constatations cliniques cruciales, notamment celles fondées sur :
 - a. l'information recueillie lors de l'anamnèse et de l'examen physique en vue de distinguer les affections causales bénignes de celles qui nécessitent une consultation d'urgence;
 - b. la détermination à savoir si la vision ou l'acuité visuelle est affectée ou non;
- recenser et interpréter les examens essentiels, notamment un examen à la lampe à fente avec administration de fluorescéine et mesure de la pression intraoculaire, s'il y a lieu;
- établir un plan efficace de prise en charge initiale, notamment déterminer si le patient a besoin d'être orienté d'urgence vers un spécialiste.